

Feuerwache 2

Mit der Einweihung der Feuerwache Nord im Jahr 1986 erfolgte eine Verlagerung der Einsatzkräfte aus dem Innenstadtbereich in den Stadtteil Oppau.



Seitdem werden von hier die Stadtteile Oppau, Edigheim, Pfingstweide, Friesenheim und Teile von Nord / Hemshof feuerwehrtechnisch abgedeckt. Hier ist außerdem die Freiwillige Feuerwehr Oppau stationiert. Der Gebäudekomplex beherbergt insgesamt ca. 50 Einsatzdienstbeamte der Berufsfeuerwehr, rund 40 Kolleginnen und Kollegen der Freiwilligen Feuerwehr sowie 22 Kinder und Jugendliche, die der Jugendfeuerwehr Oppau angehören.

Die Feuerwache 2 (ehemals Feuerwache Nord) ist die Ausbildungswache der Feuerwehr Ludwigshafen. Hier werden alle Einsatzkräfte in den Einsatzbereichen Brandschutz, Technische Hilfe und Gefahrstoffe aus- und fortgebildet. Einen weiteren Schwerpunkt stellt die Atemschutzwerkstatt dar, deren Aufgabe in der Reinigung, Wartung und Pflege der persönlichen Schutzausrüstung der Feuerwehrleute besteht. Dies umfasst Atemschutzmasken und Atemschutzgeräte, Chemikalienschutz- und Brandschutzkleidung. Die Taucherstaffel von der sich immer vier Rettungs- und Bergungstaucher im Dienst befinden, rückt von hier zu allen im Stadtgebiet befindlichen Gewässern aus. Die Feuerwehrtaucher besetzen auch das Rettungsboot zur Menschenrettung und Gefahrenabwehr im nördlichen Rheinabschnitt. Das Rettungsboot vom Typ RTB II liegt im Landeshafen Nord und wird in Kooperation mit der Werkfeuerwehr BASF betrieben.

Ein spezieller Großraumrettungswagen mit der Möglichkeit fünf liegende und acht sitzende Verletzte in Zusammenarbeit mit dem Leitenden Notarzt und dem Organisatorischen Leiter des Rettungsdienstes zu versorgen, wird von hier aus durch das Sanitätsteam vorgehalten. Diese rollende Notfallstation kam in der Vergangenheit bei allen großen Schadenslagen zum Einsatz.